Fecha 12.11.2025 República

LOGRAN ACUERDOS

Campesinos toman sede de la Sader

Mexicano entraron a la fuerza a la sede en CdMx

BERTHA BECERRA Y RICARDO HOLGUÍN

El Heraldo de Chihuahua

ntegrantes del Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano instalaciones de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) en la Ciudad de México, luego de lo cual su dirigente, Eraclio Rodríguez Gómez, informó que se alcanzaron acuerdos importantes entre campesinos y gobierno.

La jornada, que estuvo marcada por bloqueos y protestas campesinas en varias partes del país, incluyó negociacioquienes los productores agrícolas dialogaron sobre la Ley de Aguas Nacionales, concesiones de agua. próxima a discutirse en el Congreso, y en la construcción de un modelo agroalimentario justo y sustentable.

"Nos atendió prácticamente todo el cuerpo de asesores de Julio Berdegué, les expusimos los cinco puntos de nuestro planteamiento y coincidieron en todos. La Presidenta ya dio instrucciones para construir mecanismos de control de mercados", explicó el dirigente del Frente, Eraclio Yaco Rodríguez Gómez.

Previo al anuncio, el dirigente campesino señaló que los integrantes del Frente tomarían las aduanas y puentes internacionales el 24 de noviembre. En rueda de prensa en la Plaza de la Cons-

titución, frente a Palacio Nacional, dirigentes campesinos de 25 estados del país señalaron que objetivo es que los industriales paguen el valor real de las entraron ayer por la fuerza a las cosechas, "como lo marca la Ley de Desarrollo Rural Sustentable y la misma Constitución", evitando la dependencia de subsidios.

> "El Estado tiene que imponer su autoridad para que los empresarios paguen lo que deben pagar", afirmó el dirigente campesino.

Productores agrícolas de todo el país mantienen movilizaciones y bloqueos desde octubre pasado, en demanda de nes con legisladores federales, con precios justos para sus cosechas, apoyos gubernamentales y respeto a sus

Los bloqueos más intensos fueron en a zona del Bajío —Guanajuato, Michoacán v Jalisco-, donde el gobierno federal negoció con campesinos un apoyo de 950 pesos y un precio base de cinco mil 200 pesos por cada tonelada de maíz blanco que produzcan, lo cual no fue bien recibido por los agricultores quienes exigen siete mil 200 pesos por tonelada para tener una siembra rentable.

Ayer, se registraron movilizaciones campesinas en Sinaloa, Chihuahua, Chiapas y previamente en la Ciudad de México, donde el gremio cañero bloqueo la Sader previo a la llegada del Frente, al cual se mantuvo hasta entra-

Continúa en siguiente hoja



\$ 52710.00 Tam: 502 cm2



Fecha	Sección	Página
12.11.2025	República	7

da la noche en la dependencia.

También ayer mismo, la Sader llamó a los productores del país a inscribirse al Programa especial de energía para el campo en materia de energía eléctrica, con el que los campesinos podrán obtener un subsidio de hasta 95 por ciento en los costos de energía.

"Con el avance que estamos teniendo con las autoridades, esperamos no tomar las aduanas. Vamos a esperar al martes para ver como siguen avanzando los acuerdos con las autoridades", concluyó Yaco Rodríguez. Con información de Editoras OEM

Los campesinos llegaron a mesas de negociaciones con legisladores para redactar la Ley de Aguas, próxima a discutirse



Productores agrícolas bloquearon la sede de Sader en Municipio Libre y Avenida Cuauhtémoc, CdMx

Página 2 de 2

2025.11.12